令和6年2月御代田町教育委員会定例会 会議録

招集年月日	令和6年2月21日(水)
招 集 場 所	エコールみよた 大会議室
開閉会時の日時	開会 令和6年2月21日(水)午後3時30分
開闭云時の日時	閉会 令和6年2月21日(水)午後5時45分

出欠席者の職氏名

	職		名			氏	名	
教		育			子	茂木	伸一	
教	育 長	職	務	代	理	山口	智之	
教	育		委		員	市川	和明	
教	育		委		員	荻原	道子	
教	育		委		員	柳井	陽奈	欠席

説明のため出席した者の職氏名

罪	哉		名	1	氏	名	職	名	氏	名
教	育		次	長	阿部	晃彦	社会体育	係長	清水	優
指	導		主	事	砥石	順一	学校給食	係長	手塚	弥生
次長袖	甫佐兼博	物館係	長兼博物	館長	茂木	仁	公民館長兼図	書館長	清水	成信
学	校	教 育	係	長	萩原	拓哉	御代田北小	学校長	鈴木	亜希子
生	涯	学習	係	長	小山	ゆう子	御代田南小	学校長	白鳥	郷史
図	書	館	係	長	内堀	博江	御代田中生	学校 長	牧野	圭介

職務のため出席した委員会職員職氏名

書記	清水 陸人	

議	事	日	程	別	紙	会	議		事	件	別	紙
教育	長 等	の報	告	別	紙	会	議	\mathcal{O}	経	歐	別	紙

傍聴人	1人
133 19613	± / C

茂木教育長	教育長挨拶。
茂木教育長	3. 学校長報告 令和5年度のまとめと令和6年度に向けた取り
	組みについて、それぞれの学校長から報告をお願いします。
小中学校長	白鳥南小学校長、鈴木北小学校長、牧野中学校長より資料に沿っ
	て、「今年度のまとめと来年度に向けた取り組み」について報告。
茂木教育長	ここまでの内容について、感想も含めたご意見をお願いします。
荻原委員	南小学校の5年2組、3組は毎回毎回よくなっているという話
	は聞いているのですが、具体例などはありますか。
白鳥南小学校長	2組は担任の先生が代わり、保護者の中にも先生に教わったと
	いう方がいるご高齢の先生ですが、一緒に入っている学習支援
	員の方が言うには愛情ある指導が生きているとのことです。教
	室をのぞいてもみんなが学習に向かえています。個々の児童た
	ちも当時を振り返り、次はこうしていきたいと意思表示する姿
	が見られます。
	3組も担任が代わって、まだ教室を勝手に出て行ったりする姿
	がありますが、自分たちで生活を整えようとしています。先日
	参観日の際には自分たちが作ったお米を保護者へ販売し、能登
	半島地震の被災地へ義援金として寄付をしようと提案をする姿
	がありました。
	子どもたち1人1人の思いなどは暖かいものがあるので、来年
	度当初は環境づくりをしていこうと思います。
荻原委員	以前、話していた児童会が移行の時期になると、そのあたりで
	子どもたちの気持ちも切り替わっていくのではないかと話があ
	りましたが、そのあたりは感じますか。
白鳥南小学校長	今回児童会長、副会長候補者の中に2人当事者の子がいました
	が、自分の願いを語りながら挨拶をする中で切り替えられれば
	と思います。先ほどのお米の話も学年として、みんなで動いて
	いる姿から成長を感じました。
荻原委員	2組3組が大変な中で、学年として1組とのギャップを感じるの
1. 5 to 1 William	ですが、そこはどうでしょうか。
白鳥南小学校長	資料の作り方に偏りができているのかもしれませんが、1組にも
	課題を抱える児童がおり、突出して落ち着いているということは
	なく、5学年という仲間意識の中で取り組んでいます。

荻原委員	北小学校はエアタッチの話に感動しました。関わることが多いの
	で良い雰囲気だと思いながらいつも拝見しています。これを持続
	していってほしいと思います。
	中学校ですが、今年度の重点2「不適応支援」の面について①に
	集団優先でもなく、個人優先でもなく、バランスの取れた指導と
	ありますが、本当に素晴らしいことだと思いますが、とても難し
	いことだと思います。何か具体案などはありますか。
牧野中学校長	基本的には様々な場面での判断という内容になります。例えば、
	生徒指導上不適切な行動があった生徒がいましたが、集団を優先
	するならば、ちゃんとできないなら学校に入れないということも
	以前にはあったと思いますが、今本校で行っているのはそういう
	生徒の立場も理解しながら入れるということです。当然指導はし
	ますが、人間否定はせず、集団の子たちにも、生徒指導上不適切
	ではあるけれど、自分なりの表現でもあって、理解してあげよう
	という姿勢で、対立を生む構造を作らないよう取り組んできまし
	た。
荻原委員	ありがとうございました。
市川和明委員	アンケートなどのところで子どもたち、保護者もそういう目で
	見ていると思いますが、学校が楽しいという結果が出ているこ
	とは当然のようで本当にありがたいことだと思います。子ども
	たちが楽しく学校に行ったということはとても嬉しく思いまし
	た。併せてテストの結果や、学力状況調査も含めて、課題も明
	確になりつつも成果を出されている点も評価したいと思いまし
	た。
	南小学校の話がありましたが、具体的にはわかりませんが、子
	どもたちも先生方も辛い思いをし、苦労されていると思います
	。南小学校に入った先生には以前にいた学校でお世話になりま
	して、生きた指導を目の当たりにできるチャンスをいただいて
	いるのだなと思います。来年度以降、他学年や他の学校でも起
	こりうることですので、良い面は大いに参考にしてほしいと思
	います。
	中学校の英語の件で、県からも来られたというのはとてもすご
	いです。分析したものが公表されていたりするでしょうか。
牧野中学校長	全国平均よりももの凄く高かったので県も分析をしています。ま
	た、全国学力テスト後に県教育委員会から英語の指導主事が御代
	田中学校を訪れ、職員1名が教育指導時報へ執筆をしました。

古川和明禾昌	ぜひ参考にしていただきたいです。
市川和明委員	
	昨年のCRTの結果で北小学校か南小学校か曖昧ですが、5年生の は思ざれまり見くなか。たり思います。そのスなたが今年度の学
	結果があまり良くなかったと思います。その子たちが今年度の学
	カテストでそれなりの点数が取れていることに驚きました。基礎
	基本が十分でなかったのに、短期間で学力テストでの点が取れた
	のはなぜなのか、きっとがんばったのだろうという言葉で納める
	のは失礼ですが、そのようなことを思い出しました。
	北小学校では授業時数を確保するために朝の 15 分の取り組みを
	数年ずっと続け試行錯誤していたと聞いていますが、今年の取り
	組みと成果はどうでしたか。
鈴木北小学校長	今年は特に国語の時間を中心に使っています。国語・算数・英語
	も入りますが、計算など繰り返しやった方が良いことや、新出漢
	字などは朝の時間にあて、授業では、物語に入り込んだり、多く
	の時間を設ける、体験することなどに時間を充てられるようにし
	ています。全校で国語の時間に充てようということにはなってい
	ますが、学年でごとに設定して、算数の計算をやっているときな
	どもあります。
市川和明委員	来年度も同様ですか。
鈴木北小学校長	そういう時間が基礎的なことを身に着けるのに有効だという意
	見も出ていますので、来年度も同様に時間を上手に使っていきた
	いと思います。
市川和明委員	南小学校では通知表の2期制は始まったのでしょうか。
白鳥南小学校長	来年度からになります。
鈴木北小学校長	北小学校でも合わせて実施します。
山口職務代理	1年間ありがとうございました。まず資料ですが、とても見やす
	くわかりやすいように作られているといつも感じております。あ
	りがとうございます。
	鈴木校長先生と牧野校長先生においては初めての校長職という
	ことで大変な1年だったと思います。状況が分からない中で先生
	や生徒、町のことなど色々な情報を集めながら、来年度のことな
	ど考えていたと思います。そういった意味では1年で目標という
	のは難しいとは思いますが、しっかり目標を立て、来年度に向け
	てやっていただいてありがたく思っています。また白鳥校長先生
	におかれましては、本当に大変な1年だったと思います。生徒や
	保護者、先生方のこと色々あると思います。私も知っている保護
	者の方から2、3件相談を受けました。教育委員会で話を聞いた

あとでしたが、保護者の方で思考を変えないといけないですよという話をさせていただきました。今誰が出てきて何をしてもどうにもならないでしょう。それならば気持ちのある保護者の方で学校に協力していく体制をとられたらどうですかと話をさせていただきました。今、落ち着いているということをお聞きして安心しております。これから全てうまくいくかはわかりませんが来年もまとめていただけたらと思います。

中学校では夢サポート塾が続いています。私も一度見させていただきました。その中で、生徒は一生懸命やっていましたが、指導者の方が座ったままプリントをしているところもありました。成果はだいぶ出ているとお聞きしていますが、今後どのような課題があり、改善策などがあればお聞かせください。

また、共通したところでネットリテラシーの指導をされているということで、月1回メディアコントロールデーもありますが、今どんな状況でしょうか。こちらも改善策などお伺いしたいです。もう1点、全国的にも問題になっていますが、PTAの加入について加入しない方が増えていると聞いています。以前はそういうところはないとお聞きしていますがその後どうなのか、そういう方がいる場合にどのような対応をしていくのかお聞きしたいです。最後に小学校長の先生方にお聞きしたいのですが、来年度佐久にサミットアカデミーエレメンタリースクールができ、各地で児童がそちらに行く話を聞いています。当町からも何名か行くかと思います。それによって学級編成などの問題も出てくると思いますが、今後どのような対応をするのか、お聞きできればと思います。

白鳥南小学校長

メディアコントロールについては本校では保護者向けの講演会ということで講演会がありました。中学校でも取り組んでいくべき課題として取り組んでいます。本校でも先日の学校運営協議会で、今は止める時代ではなく、どうすればうまく使えるか、子どもたちにも保護者にも啓発していく必要があるという話がありました。日常的なことにはなりますが、来年度も引き続き発信していきたいと思います。保護者アンケートの反応を見ると、意識していないと良い意味で捉えています。PTAについても学校からは加入や会費については任意ですが、学校としてPTAからの協力は本当に大事で、今後も求めていきたいです。ただ、無理なく負担感をできるだけ少なくしていきましょうと投げかけています。サミットアカデミーエレメンタリースクールについては本校か

	ら 14 名の入学者があり、学年の数が減ったので、加配の県費職
	員が減る事態もありましたが、まだ様子見のところがあります。
	また戻ってくる子もいるかもしれませんし、合格発表が遅い時期
	であったりしましたので、それを受け止めていきたいと思いま
	す。
牧野中学校長	PTA について資源回収やバザーはやめました。任意団体であると
	いうことを PTA 会長から説明をしました。新1年生にも伝えてあ
	り、来年度どれくらい加入してもらえるか緊張していますが、大
	きく負担を減らしたので子どもたちのために協力していただき
	たいと思っています。
	夢サポート塾には感謝しかありません。英語、数学の成績に大き
	く貢献していると思いますので、今後も継続していただきたいで
	す。
鈴木北小学校長	南小学校と大きく変わりませんが、メディアコントロールについ
	ては保護者の講演会に入れて一緒に考えていこうということで
	今年は実施しましたが、来年度は睡眠不足の面も含めて、健康面
	から保護者と一緒に考え、子どもたちが自分でコントロールして
	いくよう勧めていこうと思っています。PTA の加入についても内
	容をだいぶ軽減していますので、来入児の保護者からも今のとこ
	ろそれについての意見はいただいていません。サミットアカデミ
	ーエレメンタリースクールについては、土地柄なのか受験した児
	童はいませんでした。来入児には私立に進む子も何名かおり、本
	校でも学校の良さをどう発信していくのか職員と考えていきた
	いと思います。
茂木教育長	ありがとうございました。夢サポート塾については運営は教育委
	員会の方で担っていますので、ご指摘いただいたところは今後、
	委託事業者とも話していきたいと思います。
	3校の校長先生方ありがとうございました。
	午後4時20分<学校長退席>
	午後4時25分<委員会再開>
茂木教育長	続いて、4. 前回会議録の報告と署名について、事務局から訂正
	等ございますか。
萩原学校教育係長	事務局からですが会議録の訂正はありませんでした。
委員全員	(会議録署名)
茂木教育長	続いて、5. 教育長等の報告についてお願いします。
阿部教育次長	資料に沿って、先月の教育委員会で行った行事について説明。

茂木教育長	資料に沿って報告。
次長・各係長	各係の事業報告について、萩原学校教育係長、小山生涯学習係長、
	茂木次長補佐兼博物館係長兼博物館長、内堀図書館係長、清水社
	会体育係長、手塚学校給食係長より、資料に沿って説明。
茂木教育長	質問等ありますでしょうか。
委員全員	(なし)
砥石指導主事	今月の学校訪問時の様子について報告。
茂木教育長	ご質問、ご感想ありますでしょうか。
委員全員	(なし)
茂木教育長	続きまして、6. 議事に入ります。
	<議案第1号 御代田町立小中学校職員の勤務時間等に関する
	規程の一部を改正する訓令(案)>について事務局より説明をお
	願いします。
萩原学校教育係長	<議案第1号 御代田町立小中学校職員の勤務時間等に関する
	規程の一部を改正する訓令 (案) >について、萩原学校教育係長
	より資料に沿って説明。
茂木教育長	質問等ありますでしょうか。
委員全員	(なし)
茂木教育長	質疑等ないようですので、続きまして、<議案第2号 御代田町
	教育委員会が管理する公文書の開示に関する規程(案) >につい
	て事務局より説明をお願いします。
萩原学校教育係長	<議案第2号 御代田町教育委員会が管理する公文書の開示に
	関する規程(案) >について、萩原学校教育係長より資料に沿っ
	て説明。
茂木教育長	質問等ありますでしょうか。
委員全員	(なし)
茂木教育長	質疑等ないようですので、続きまして、<議案第3号 令和5年
	度御代田町一般会計補正予算(第7号)案>について事務局より
	説明をお願いします。
各係長	<議案第3号 令和5年度御代田町一般会計補正予算(第7号)
	案>について、萩原学校教育係長、小山生涯学習係長、清水社会体
	育係長、手塚学校給食係長より資料に沿って説明。
茂木教育長	質問等ありますでしょうか。
委員全員	(なし)
茂木教育長	質疑等ないようですので、続きまして、<議案第4号 令和6年

	度御代田町一般会計当初予算案>について事務局より説明をお
	願いします。
各係長	<議案第4号 令和6年度御代田町一般会計当初予算案>につ
	いて、萩原学校教育係長、小山生涯学習係長、茂木次長補佐兼博物
	館係長兼博物館長、内堀図書館係長、清水社会体育係長、手塚学校
	給食係長より資料に沿って説明。
茂木教育長	質問等ありますでしょうか。
山口職務代理	町全体で前年度と比較して教育費の割合の変化など分かれば教
	えてください。
萩原学校教育係長	本日は教育委員会の該当箇所を抜き出しており、全体の数字が分
	からないため、この場でのお答えはできません。
	学校教育係で言いますと、工事関係の事業費が今年度よりも増額
	となっているため、若干増額となっています。
茂木次長補佐兼博物	博物館係は収蔵庫の建設が1億円を超える事業となっているた
館係長兼博物館長	め増額となっています。
茂木教育長	大きいところはそれくらいになります。今年度と比べるとエコー
	ルの空調設備の工事が今年度 8,000 万円ほどだったので、教育委
	員会の予算としては若干増額となっているかと思います。
	議案については以上になります。
萩原学校教育係長	3月行事予定・後援について説明。
茂木教育長	次回定例教育委員会は、3月22日(金)午後2時30分から役場
	庁議室で総合教育会議の後に行います。
	また、4月定例教育委員会は、4月23日(火)午前9時30分か
	らエコールみよた大会議室で行います。
	以上で2月の定例教育委員会を終了します。

(終了 午後5時45分)